



Estudiantes de la Escuela Ríos de Elqui visitaron Santuario de la Naturaleza Estero Derecho en el marco de proyecto formativo científico-artístico

La actividad se desarrolló como parte del proyecto "Hielos de Elqui", creado por la Fundación Niebla en colaboración con el Centro de Estudios Avanzados en Zonas Áridas (CEAZA) y la Corporación Cultural Municipal de Vicuña.



El pasado lunes 4 de noviembre, alumnas y alumnos de octavo básico de la Escuela Ríos de Elqui, ubicada en Rivadavia (Provincia de Elqui) realizaron una expedición al Santuario de la Naturaleza Estero Derecho, junto a representantes de ese establecimiento educacional y de la Fundación Niebla y CEAZA, organizaciones quienes llevan adelante el proyecto "Hielos de Elqui", en el que se enmarca este programa formativo.

En la expedición, las y los estudiantes pudieron observar y aprender sobre este santuario, su relevancia territorial en términos científicos y patrimoniales, y la necesidad de cuidado que este implica. Además, se recogieron muestras de agua y roca, y se realizaron registros sonoros y audiovisuales de elementos paisajísticos que luego formarán parte de un laboratorio creativo.

La directora de la Fundación Niebla, Catalina Mac-Auliffe, enfatizó en que "estamos muy contentas de volver al Valle del Elqui a realizar la tercera versión de nuestro proyecto. Al respecto, aseguró que "Hielos del Elqui" ha ido creciendo y consolidándose en esta escuela, en un trabajo de coordinación e integración, junto a profesores, de los contenidos del programa en las asignaturas de Ciencia y Arte del establecimiento".

Asimismo, detalló que "es clave para el desarrollo de estos proyectos contar con organizaciones y/o instituciones colaboradoras que se comprometan con los objetivos". Por ello, agradeció a la Escuela Ríos de Elqui, la Corporación Cultural Municipal de Vicuña y la Comunidad Agrícola Estero Derecho por este trabajo en conjunto. "Vemos con alegría que poco a poco, el Santuario ha comenzado a abrirse para visitas de nuevas escuelas y proyectos educativos", expresó.

En tanto, el laboratorio creativo es parte del programa formativo del proyecto "Hielos del Elqui", cuyo objetivo es estudiar los afluentes que conforman este río, hito geográfico clave en el abastecimiento de agua de la provincia que lleva el mismo nombre. Por ello, esta salida a terreno es la actividad previa para lo que será el desarrollo de este laboratorio y posterior muestra de obras colectivas que serán exhibidas en la Casa de la Cultura de Vicuña, entre el 11 y el 30 de noviembre, y en una itinerancia que pasará por Río Hurtado, Monte Patria, Combarbalá y Salamanca. Esta instancia se efectúa en la Escuela Ríos de Elqui durante la primera semana de noviembre (5, 7 y 8 de este mes) y es impartido por artistas y/o educadores junto con docentes especialistas en ciencias y artes, con el objetivo de crear obras de arte medial, en base al contenido científico aprendido anteriormente.

El proyecto "Hielos del Elqui" tiene como objetivo fomentar el sentido de pertenencia e identidad de niños, niñas y jóvenes con su territorio, poniendo en valor e incentivando el cuidado y protección del medioambiente y el patrimonio.

